
BIEVRE LIERS ENVIRONNEMENT
COMPTES RENDUS D’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

ET DU CONSEIL D’ADMINISTRATION
le 25 mars 2023

Salle Aimé Jacquier
à Saint Hilaire de la Côte.

Nombre de membres présents : 25
Nombre de membres représentés : 23
Le quorum étant réuni l’AG ordinaire peut valablement délibérer.
Invités présents     :  
Madame COLLET Evelyne, Vice-Présidente Bièvre Isère Communauté
Madame LIGUORI Eliane, Adjointe au Maire de St Hilaire de la Côte
Monsieur DESCOURS Christian, Adjoint au maire de St Siméon de Bressieux 
Madame GEHIN Chantal, Administratrice FNE 38
Madame GIRARD Jocelyne, Administratrice du PIC VERT
Monsieur GRAIN Antoine, Vice-Président du Conservatoire des Espaces Naturels
Invités excusés     :  
Monsieur NEUDER Yannick, Député de l’Isère
Monsieur GULLON Joël, Président de Bièvre Isère Communauté
Madame FAUCHON Carole, Conseillère déléguée Bièvre Isère Communauté
Monsieur SAVIGNON Eric, Vice-Président Bièvre Isère communauté
Monsieur POURRAT Franck, Président du SIRRA
Madame AMICE Anne-Marie, Maire d’Ornacieux Balbins
 Madame ANGLEREAUX Joëlle, Maire de St Didier de Bizonnes
Madame GIRAUD Catherine, Présidente de la LPO AURA
Monsieur JACON Michel, Administrateur FNE 38
Monsieur DURAND Hervé, Président des riverains de Mi-Plaine
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ORDRE DU JOUR

Rapport moral
Rapport d’activités
Rapport financier

Election du Conseil d’Administration
Perspectives

Travail sur le projet associatif
Election du bureau par les membres du CA.

Questions diverses

La séance a débuté à 9h30.

RAPPORT MORAL     :  

Présenté par Christian DREVET, approuvé à l’unanimité.

L’Assemblée Générale annuelle est le moment  de revenir, avec quelques semaines de 
recul, sur l’année écoulée et son lot de satisfactions :

 La progression du nombre de nos adhérents, constante depuis plusieurs années, 
s’est confirmée en 2022 puisque nous avons dépassé la centaine.

 BLE a eu 30 ans en 2022, ce qui témoigne de la pérennité et de notre association 
et, peut-être hélas,  de nos raisons d’exister qui ne font que croître, tant du point de 
vue du nombre de sujets dont nous devons nous occuper que de leur urgence.

 Nous avons engagé en 2022 un projet d’envergure – le plus gros dans lequel on se 
soit lancé à ce jour – que constitue l’inventaire des mares, ce qui témoigne d’une 
montée en capacité, d’une sorte de «  professionnalisation » de nos compétences. 
L’administration de l’association étant réalisée à 100% par des bénévoles, cette 
montée en compétences est le résultat du travail et des efforts de chacun. Mes pre-
miers remerciements vont donc aux membres du CA et du bureau qui fournissent – 
chacun selon le temps et les compétences dont ils disposent -  un gros travail pour 
administrer notre association, concevoir et mettre en route des projets…  Plusieurs 
personnes ont rejoint l’équipe en cours d’année qui ont déjà beaucoup apporté : 
elles présenteront leur candidature officielle tout à l’heure au moment de l’élection 
du nouveau CA.

 L’augmentation des demandes d’animations s’est poursuivie, ce qui nous a conduit 
à signer des conventions avec plusieurs animateurs indépendants, tous habitant le 
territoire, pour nous permettre de satisfaire toutes les demandes. Cette demande 
croissante d’animations est un signe des temps, certes, mais aussi reconnaissance 
du travail de Claire, notre animatrice salariée que je remercie pour son engage-
ment, sa disponibilité, son ouverture. Claire est engagée en 2023 dans une spécia-
lisation de sa formation sur le thème santé-environnement, qui lui permettra de pos-
tuler en 2024 à un poste de référent départemental sur le sujet tout en restant sala-
riée de BLE.
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Je renouvelle les remerciements de l’association à la commune de St Hilaire de la Côte 
pour le local mis à disposition, remerciements aussi  aux partenaires qui nous soutiennent,
associations, structures ou élus du territoire.
Autre événement notable en 2022 : la dissolution de LIANE, réseau d’une douzaine 
d’associations qui s’était constitué à l’occasion de la lutte contre la décharge de classe 2 à
Izeaux. Le dossier étant définitivement derrière nous, il n’y avait plus de raison de 
maintenir cette structure.

Je termine par une interrogation sur notre capacité à mobiliser des bénévoles sur diverses
actions ou sujets. On a essayé en janvier de lancer une action collective sur deux thèmes 
– l’éclairage public et la mise en place de composts collectifs – en proposant une réunion 
sur ces deux sujets destinée à fournir des informations qui permettraient d’interpeller les 
élus du territoire.  C’est un assemblage qui semble hétéroclite mais il s‘agit de 2 thèmes 
d’actualité : éclairage à cause de la période favorable d’augmentation du coût de l’énergie 
qui incite beaucoup de communes à se questionner, les compostages collectifs car la 
réglementation va imposer à partir de début 2024 l’obligation de séparer la partie 
fermentescible du reste des déchets ménagers. La réunion a eu lieu mais elle n’a pas 
permis d’impulser une action concertée sur le territoire, les participants étant en général 
déjà engagés sur ces sujets dans leurs communes. Dans les années précédentes on avait
proposé d’autres actions de ce type qui avaient elles aussi donné un résultat décevant. On
sait que parmi nos adhérents certains sont très pris par d’autres engagements mais on 
peut penser que sur une centaine de personnes, on devrait pouvoir mobiliser du monde. 

Nous nous demandons donc si l’information que nous apportons aux adhérents est 
pertinente. Actuellement BLE  a un site internet régulièrement tenu à jour ainsi qu’une  
liste de diffusion  qui donne irrégulièrement des infos ponctuelles. Autrefois, à l’époque du 
papier, on rédigeait ce qu’on n’appelait pas encore à l’époque une « newsletter », qu’on 
désignait par le  terme de « lettre circulaire ». On a continué un peu à le faire au début des
diffusions par internet. Cette communication permettait peut-être d’aller plus en profondeur
dans l’explication des sujets. Il serait peut-être judicieux de remettre ce mode de 
communication en route….

On va vous proposer dans la deuxième partie de l’AG d’amorcer un travail dans le but de 
rédiger un projet associatif pour les années à venir.  Ce travail contribuera peut-être à 
développer des modes de communication plus efficients entre le CA et les adhérents.

RAPPORT D’ACTIVITES     :  

Le rapport d’activités a été joint aux convocations.

Claire AGUIARD fait un focus sur les animations et la formation ARS « santé 
environnementale »à laquelle elle participe. Le pilote est GRAINE, l’objectif est que Claire 
Aguiard puisse candidater au poste de référent départemental IREPS/ EEDD. 

Ce poste lui permettra d’intervenir elle-même en tant que formatrice, c’est donc un 
investissement pour notre association.
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André DEMON fait un focus sur « Sentinelles de la nature » . La participation aux 
commissions FNE et la création de la commission interne à BLE. Cette commission est 
ouverte et peut accueillir de nouveaux participants.

Réactions :

Madame GEHIN annonce que la DREAL a retrouvé un nombre suffisant d’inspecteurs, ne 
pas hésiter à les contacter, bien décrire les situations.

Madame COLLET : concernant les chartes forestières du territoire, ne pas hésiter à se 
rapprocher d’elles,  leur signaler les alertes.

Rapport d’activités approuvé à l’unanimité.

RAPPORT FINANCIER     :   document ci-joint

Intervention du vice président du CEN : penser au « fond vert » pour obtenir des 
subventions.

Présenté par Joël DEDUYTSCHE, approuvé à l’unanimité.

BUDGET PREVISIONNEL     :   document ci-joint

Présenté par Joël DEDUYTSCHE, approuvé à l’unanimité.

RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION :

Membres se représentant : BURDET Evelyne, CABON Véronique, CECILLON Jean-Paul, 
DEDUYTSCHE Joël, DEMON Andrée, DREVET Christian, FAUVET Claire, FAVREAU 
Julie, GEHIN Chantal, MASSON-VILLOT Paule, PAILLET Marie-Christine, VILLARD 
Christian.

Membres sortants : BLACHON Stéphanie, RENESSON  Sandra.

Membres candidats : BONFY MEUTERLOS Isabelle, CHAMPON Colin.

14 administrateurs ont été élus à l'unanimité par l'assemblée présente :

BONFY MEUTERLOS Isabelle,

BURDET Evelyne,

CABON Véronique,

CECILLON Jean-Paul,

CHAMPON Colin.

DEDUYTSCHE Joël,
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DEMON Andrée,

DREVET Christian,

FAUVET Claire,

FAVREAU Julie,

GEHIN Chantal,

MASSON-VILLOT Paule,

PAILLET Marie-Christine,

VILLARD Christian.

PERSPECTIVES     2023 :  

Inventaire des mares     :

Ninon TURAUD, étudiante en master 2 BEE, a réalisé cet inventaire sur 8 communes du 
territoire, soit environ 150 mares ou zones humides. Le but est de réhabiliter ou de créer 
des mares( 5) afin de restaurer la trame turquoise. 

A partir de mai nous ferons appel aux bénévoles pour accompagner Ninon en soirée pour 
effectuer la caractérisation des mares. 

Financement : Agence de l’eau et Caisse épargne. 

D’autres demandes de subvention sont en cours. 

Coût d’une création de mare 7200 euros.

Festival des bonnes idées pour le climat     :

Ce festival organisé conjointement par plusieurs associations ou collectifs a pour but 
d’aller à la rencontre des gens, de les faire réfléchir aux meilleures pratiques en gardant 
un aspect ludique, festif… Il n’y a pas de volonté de gagner de l’argent mais de convaincre
par des spectacles, des films, des animations…

Le dimanche 14 mai, sera le temps fort de ce festival 2023, avec entre autres la 
participation de Bièvre Isère Communauté et de l’AGEDEN sur l’Energie et la Mobilité.

Infos     :  

   Haies     & Eau     :   

Christian Drevet signale la conférence débat organisée par la Commission locale de l’eau 
au lycée agricole de La Côte st André le jeudi 6 avril à 20h. Première étape d’un projet de 
plantation de haies sur le territoire du SAGE Bièvre-Liers-Valloire pour favoriser la 
recharge de la nappe phréatique et tous les bénéfices en découlant.
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Marche pour ta planète     : 

Il est également signalé cette opération à l’initiative d’élèves du lycée agricole en vue de 
récolter de l’argent pour planter des arbres sur la commune de La Côte st André. Mercredi 
29 mars au Parc Allivet.

PROJET ASSOCIATIF     :  

Il est proposé aux personnes présentes : élus, représentants d’association et adhérents de
réfléchir collectivement sur ce document de référence. C’est un outil stratégique qui 
répond globalement à 3 questions :

Qui sommes-nous ?

Vers quoi voulons-nous aller ?

Comment voulons-nous y aller ?

Un travail en 4 groupes a été réalisé sur les forces et les faiblesses de BLE en interne, les 
opportunités et menaces en externe et enfin sur les perspectives.

Par ailleurs, chaque membre présent a été invité à nommer les valeurs qui caractérisent 
BLE.

Cette démarche se poursuivra au sein d’un groupe de travail. Les participants seront tenus
informés.

L’Assemblée Générale se termine à 11h30.
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CONSEIL D’ADMINISTRATION     :  

Ce même jour, le conseil d'administration renouvelé  a élu les membres du bureau de 
l'Association :

Présidente : Evelyne BURDET

Secrétaire : Véronique CABON

Secrétaire adjointe : Marie-Christine PAILLET

Trésorière : Claire FAUVET

Trésorier adjoint : Colin CHAMPON

Hormis ces postes statutaires, le bureau compte aussi :

Responsable Commission Sentinelles de la Nature : Andrée DEMON

Membres actifs : Joël DEDUYTSCHE, Christian DREVET

Il est rappelé que tout membre du CA peut assister au bureau dont l’ordre du jour lui est 
communiqué.

Evelyne BURDET remercie au nom du CA, Christian DREVET pour son action en tant que
président et Joël DEDUYTSCHE en tant que trésorier durant ces dernières années. Le CA
s’est joint à ces remerciements par des applaudissements nourris.
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